
1 
 

Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin 
Ortsbeirat Wickendorf, Medewege 
 

Schwerin, den  03.02.2016 
Bearbeiter/in: Herr Winkler 

 
 
 

P r o t o k o l l 
über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Wickendorf, Medewege am 03.02.2016 
 

 

Beginn:  19:00 Uhr 
 
Ende:   20:15 Uhr 
 
Ort:   Feuerwehr Wickendorf 
 

 
 
Anwesenheit 
 
ordentliche Mitglieder 
Döring, Karin    entsandt durch Fraktion DIE LINKE 
Matthias Baerens   entsandt durch die Fraktion DIE GRÜNEN 
Winkler, Jan    entsandt durch CDU-Fraktion 
 
Gäste 
lt. Teilnehmerliste 
 
 
Leitung:  Karin Döring 
 
Schriftführer:  Jan Winkler 
 
 
 
Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Abstimmung über Tagesordnung 
2. Protokollbestätigung 
3. Mitteilungen bzw. Rückmeldungen aus der Stadtverwaltung zu den Anfragen aus den 

Sitzungen vom 07.10.2015 und 11.11.2015 
4. Sonstiges 

a. Jahresrückblick 
b. Konkretisierung der Vorschläge zu der Verwendung der zugeteilten Mittel aus der 

BUGA 
c. Planung/Gestaltung der Zusammenarbeit mit der FFW Wickendorf, dem Wickendorfer 

Wassersport Verein und dem Hof Medewege für das Kalenderjahr 2016 
 

 
 
Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 Begrüßung, Verpflichtung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, 

Abstimmung über Tagesordnung 
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 Die Vorsitzende, Frau Döring, eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder 
sowie die Gäste. Herr Heine ist nicht anwesend. Es wird festgestellt, dass die 
Beschlussfähigkeit gegeben ist. Die Tagesordnung wird beschlossen. 

 

 

  
 

zu 2 Protokollbestätigung 
 Das Protokoll der Sitzung vom 11.11.2015 wird bestätigt.  
  

 
zu 3 Mitteilungen bzw. Rückmeldungen aus der Stadtverwaltung zu den Anfragen 

aus den Sitzungen vom 07.10.2015 und 11.11.2015 
Frau Döring verliest und erläutert die Rückäußerungen der Stadtverwaltung. In 
diesem Zusammenhang wird auch über die „Neuausstattung“ der FFW 
Wickendorf mit einem neuwertigeren und zugleich wasserführenden Fahrzeug 
informiert. 
 
 

 Geschwindigkeitsüberschreitungen in Wickendorf und Groß Medewege 
Bei den in diesem Bereich insbesondere aufgrund von Beschwerden 
durchgeführten Messungen wurden in der Vergangenheit keine 
überdurchschnittlichen Überschreitungen festgestellt. Aufgrund der neuerlichen 
Hinweise werden wir dennoch für einen Zeitraum von ca. einem Monat die 
Messung in diesem Bereich deutlich intensivieren. 
 
infrastrukturelle Anbindung 
Zur Nahverkehrsanbindung ist mitzuteilen, dass gemäß Prüfantrag 00361/2015 
die Schaffung von Bürgerbussen zwischen den Stadtteilen Lankow und Nordstadt 
(Kliniken) geprüft wurde. Im Ergebnis musste aber festgestellt werden, dass es 
keine Perspektive für die Realisierung eines solchen Bürgerbusverkehrs gibt. Dies 
wurde der StV am 21.Sep.15 mitgeteilt. 
 
Der Gehweg wurde im März 2015 zwischen An der Chaussee über den 
Bahnübergang zum Biohof durch die SDS mit Brechsand verkehrssicher 
hergestellt. Eine verkehrssichere Nutzung ist nach Aussage der SDS problemlos 
möglich. 
 
Verlegung der Bundesstraße / Bahnquerung Groß Medewege 
Hierbei handelt es sich nicht um ein Vorhaben der Landeshauptstadt Schwerin, 
sondern um ein Vorhaben des Bundes. Ausführender Vorhabenträger ist das 
Straßenbauamt Schwerin. Von dort wurde diesbezüglich am 18.Nov.15 folgendes 
mitgeteilt: „Für die im Betreff benannte Maßnahme wurden zwischenzeitlich die 
Planfeststellungsunterlagen erstellt und diese zur Einleitung des 
Planfeststellungsverfahrens im vergangenen Monat an die Anhörungsbehörde im 
Landesamt für Straßenbau und Verkehr M-V gereicht.“ Durch die 
Anhörungsbehörde wird dementsprechend ein formelles Beteiligungsverfahren 
durchgeführt werden. 

  
 

zu 4 Sonstiges 
  

Jahresrückblick 
Frau Döring berichtet über die letztjährigen Ereignisse im Ortsteil 
Wickendorf/Medewege. U.a. über die Konstitutierung des neuen Ortsbeirates, den 
Planungskosten für den Radweg Lankow/Medewege, den Frühjahrsputz, das 
Hoffest in Medewege sowie die Veranstaltungen der FFW Wickendorf. In diesem 
Zusammenhang wird den ortsansässigen Vereinen für Ihr Engagement gedankt. 
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Konkretisierung der Vorschläge zu der Verwendung der zugeteilten Mittel aus der 
BUGA 
Es besteht Einvernehmen, die Mittel insoweit gleichgewichtig auf die beiden 
Ortsteile zu verteilen. Die bislang eingereichten Vorschläge werden nochmals 
erörtert. 
 
Herr Baerens berichtet über geplante Maßnahmen für den Kinderbauernhof sowie 
den öffentlichen Spielplatz auf dem Hof Medewege. Es ergeht der einstimmige 
Beschluss hierfür 1.500,00€  bereitzustellen. Frau Döring klärt die konkrete 
Vorgehensweise hinsichtlich der Mittelzuweisung ab. 
 
Mit Blick auf den gegenwärtig für den Ortsteil Wickendorf favorisierten Vorschlag 
einer Fläche zur Durchführung von Brauchtumsfeuer stehen aktuell Fragen der 
Genehmigungen sowie der Unterhaltung im Raum. Diese sind vor eine 
Zuwendung etwaiger Mittel zu klären.  
 
 
Planung/Gestaltung der Zusammenarbeit mit der FFW Wickendorf, dem 
Wickendorfer Wassersport Verein und dem Hof Medewege für das Kalenderjahr 
2016 
Der Ortsbeirat bekundet sein Bestreben einer konstruktiven Zusammenarbeit mit 
den ortsansässigen Vereinen. Insbesondere soll dies zu einer Steigerung des 
sozialen Zusammenhalts beitragen. Die konkrete Ausgestaltung soll mit den 
jeweiligen Vertretern im Rahmen der nächsten Sitzungen erörtert werden. 
 
 
Nahverkehrsanbindung Wickendorf/Medewege 
Über die Fortführung der Linie 8 wird informiert. In diesem Zusammenhang wird 
von den Gästen auf die geänderten Abfahrtszeiten verwiesen, wobei ein 
uneinheitliches Meinungsbild zwischen Befürwortung und Ablehnung entsteht. Der 
Ortsbeirat verweist in diesem Zusammenhang auf die Möglichkeit, bei Bedarf 
einen Vertreter des Nahverkehrs zu einer der nächsten Sitzungen einzuladen. 
 
 
potentielle Gefährdung von Fuß- und Radfahrern in Wickendorf 
An der Straßeneinbindung Postweg / Seehofer Str. verläuft abschüssig in 
Richtung Wickendorf der Radweg. Insbesondere Radfahrer weisen hier eine 
erhöhte Geschwindigkeit auf. Bei der Ausfahrt aus dem Postweg ist der Radweg 
indes nur begrenzt einsehbar. Die Anwohner berichten über ihre Sorge etwaiger 
Unfälle und erfragen die Möglichkeit eines Verkehrsspiegels. 
 
 
Weihnachtsbäume 
Derzeit befinden sich in Wickendorf noch Weihnachtsbäume auf öffentlichem 
Grund. Frau Döring wird die Möglichkeit einer Beseitigung mit der SDS erörtern. 
 
 
 

  
 
gez. Karin Döring      gez. Jan Winkler 
___________________     _________________ 
Vorsitzende       Protokollführer 


